

Rundbrief

Initiative Leidenschaft FCK Fritz – Walter – Museum Kaiserslautern e. V.
Oktober 2016 - Januar 2017

***Liebe Freunde des FCK – Museums,
liebe Mitglieder,***

für das neue Jahr wünscht Ihnen die Vorstandschaft unserer Museumsinitiative alles Gute, vor allem Gesundheit, Wohlergehen und Glück.

Für unseren 1. FCK hoffen wir alle zunächst auf eine erfolgreiche Rückrunde und im Mai auf eine erfreuliche Platzierung in der Abschlusstabelle. Ein gutes Abschneiden des 1. FCK in dieser Saison wäre eine wichtige Voraussetzung für die wirtschaftliche Konsolidierung des Vereins und somit auch für den nächsten Schritt beim Aufbau unseres FCK – Museums.

Im Sommer 2016 konnte unser Museum auf sein fünfjähriges Bestehen zurückblicken. In engem Kontakt zur Verwaltung des 1. FCK und in guter Zusammenarbeit mit unserer Kuratorin **Astrid Wegner** haben die ehrenamtlichen Helfer der **Initiative Leidenschaft** ganz wesentlich dazu beigetragen, dass die Sammlung von Jahr zu Jahr mehr an musealem Charakter mit einem unverwechselbaren Profil gewinnen konnte.

Für den Erfolg des Museumsprojektes zeichnen alle verantwortlich, die uns bei diesem Vorhaben unterstützt haben – unsere Fans, ehemalige Spieler und Funktionäre, FCK – Sportler aus allen Abteilungen unseres Vereins und Freunde aus allen Teilen Deutschlands und auch aus dem Ausland, denen der Verein am Herzen liegt. Die Unterstützung geschah durch Schenkungen oder Leihgaben von Exponaten, Text- und Bildmaterial, durch generöse Spenden und auch durch den Besuch unserer Museumsausstellung oder unserer zahlreichen Veranstaltungen, die wir seit Dezember 2011 immer wieder in der Museumsebene angeboten haben: Lesungen, Podiumsdiskussionen, Erinnerungs- und Erzählabende mit prominenten Gästen sowie Sonderausstellungen.

Die erfreulichen Besucherzahlen im Museum und die fast ausschließlich positive Resonanz, die unser Museum in den vergangenen Jahren erfahren durfte, sind uns Ansporn, uns weiter engagiert in die Arbeit an dem Projekt einzubringen. Hierzu zählen Archivierungsarbeiten, Tätigkeiten innerhalb der Museumsräume, das Entgegennehmen neuer Exponate, das Erstellen von Texten und die Führung von Interessenten vor den Heimspielen, an Sonderöffnungstagen oder von angemeldeten Gruppen, Schulklassen etc. sowie das Eingebundensein in die Organisation und Durchführung unserer vielfältigen Veranstaltungen.

Wir haben seit dem Sommer 2011 viel erreicht – und wir dürfen alle stolz auf das sich immer weiter entwickelnde FCK – Museum sein.

Dennoch gibt es noch deutliche Lücken in unseren Beständen zu schließen, gilt es noch manches zu leisten, bis unser Museum den erwünschten Endzustand erreicht haben wird. Dies gelingt nur mit der weiteren Hilfe und Unterstützung durch unsere treuen Mitglieder und Freunde. Mit Ihrem Besuch im Museum, mit Ihrer aktiven Mithilfe, mit dem Werben neuer Mitglieder, mit dem Aufstöbern weiterer Bilder und Exponate können Sie einen wertvollen Beitrag zur Vollendung unserer Vision eines ausgezeichneten Museums leisten.



Hier nun ein Überblick über besondere Aktivitäten unserer Museumsinitiative von Oktober 2016 bis Januar 2017:

Oktober 2016: Im Rahmen des letzten FCK – Feriencamps besuchen ca. 90 Kinder und Jugendliche das Stadion und erleben auch eine von **Hans Walter, Rolf Conrad, Thomas Butz und Eric Lindon** gestaltete und von Frau **Astrid Wegner** begleitete Führung durch das Museum.

5. November 2016: Vor dem Spiel gegen Union Berlin kann **Hans Walter** eine Gruppe von Studenten der Universität Pforzheim in Empfang nehmen und deren Fragen zum FCK – Museum beantworten.

6. November 2016: Anlässlich des Fanregionentreffens des 1. FCK besuchen **Ralf Siebert, Christoph Höfer und Hans Walter** die Veranstaltung der Fanregion Nahe – Hunsrück – Mosel in Oberreidenbach. Seitens des 1. FCK sind die Spieler Przybilko und Zoua vor Ort.

Die Vorstandsvertreter der Initiative machen nachdrücklich auf das Museumsprojekt aufmerksam und bieten die Pins mit der Meisterschale an.

Zur gleichen Stunde wirbt **Matthias Gehring** in Speyer für unser Museum und verkauft ebenfalls Pins.



Ralf Siebert in Oberreidenbach

12. November 2016: Vor der Jahreshauptversammlung des 1. FCK ist das Museum geöffnet.

13. November 2016: Mehr als 60 FCK – Freunde nehmen an der Totenehrung vor dem Ehrenmal südöstlich der Osttribüne teil. Ottmar Frenger vom FCK – Aufsichtsrat ehrt die Verstorbenen, Ex – Präsident Udo Sopp hält eine bewegende Ansprache. Die Feier wird vom Kolping – Blasorchester Kaiserslautern musikalisch hervorragend umrahmt. Nach dem Imbiss haben die Besucher Gelegenheit, das Museum zu besuchen. Als besonderen Gast können die Museumsmitarbeiter an diesem

Tag die Witwe des wenige Tage zuvor verstorbenen früheren FCK-Profis und Mannschaftskapitäns **Hans Günther Neues** begrüßen und durch die Ausstellung geleiten.



Das Podium in Oberreidenbach

20. November 2016: Für eine SWR - Livesendung von „Flutlicht“ mit Ex – FCK – Stürmer **Bernhard Winkler** wird der Originalball vom entscheidenden Spiel des FCK um die Deutsche Meisterschaft 1991 (vs 1. FC Köln) von **Astrid Wegner** nach Mainz ins Studio gebracht.

27. November 2016: Offiziell bleibt das Museum bei dem Risikospiegel gegen den Karlsruher SC zwar geschlossen, dennoch kann eine Anzahl von FCK – Mitgliedern nach deren Ehrung in der Museumsebene begrüßt werden. Zu den Gästen zählt unsere FCK – Aktive **Miriam Welte**, Olympiasiegerin 2012 und Olympische Bronzemedallengewinnerin 2016 sowie Weltmeisterin. Miriam verspricht, unserem Museum Erinnerungsstücke an ihre großartige Laufbahn zur Verfügung stellen zu wollen.

10. Dezember 2016: Die ehrenamtlichen Helfer des FCK – Museums dürfen sich vor dem Spiel gegen Erzgebirge Aue über eine besondere Ehrung anlässlich des Ehrenamtstages freuen.



Von links: **Hans Walter, Eric Lindon, Thomas Huber, Angelina Huber, Michael Dietz, Ralf Siebert, Gerhard Ahrens, Fritz Wüchner, Rolf Conrad, Christoph Höfer, Thomas Butz** (es fehlen im Bild Tobias Krupp und Jakob Lindon) ----- Ehrung vor der Westtribüne

16. Dezember 2016: Ein TV – Team des SWR begleitet **Hans Walter** zwei Stunden lang über den Hauptfriedhof Kaiserslautern und zeichnet persönliche Erinnerungen an große Persönlichkeiten des 1. FCK an deren Gräbern auf. Der Beitrag wird am 4. Januar 17 im Rahmen der SWR Landesschau gesendet. Stefan Keber, der verantwortliche Redakteur und Moderator des Beitrages, betont dabei, dass Friedhofsführungen Teil der Museumsarbeit des 1. FCK sind.

In hohem Maße gilt der Dank für das Aufsuchen der Gräber auf dem weitläufigen Haupt- und Waldfriedhof unserem Aktiven **Rolf Conrad**.

19. Dezember 2016: Mit einer kleinen internen Weihnachtsfeier verabschieden sich die Helfer des Museums sowie **Astrid Wegner** und der Verbindungsmann zum FCK, **Jonas Bohrmann**, in die

Winterpause.

28. Januar 2017: Mit einem Workshop in den Räumen der FCK – Verwaltung wird die Museumsarbeit für das vor uns liegende neue Jahr wieder aufgenommen. Vor dem Heimspiel gegen die Kickers aus Würzburg am 3. Februar 2017 ist das Museum für alle Interessenten wieder geöffnet



Sonderöffnungstag Spätherbst 2016

Das Team der *Initiative Leidenschaft FCK Fritz - Walter – Museum* freut sich auf die Herausforderungen im neuen Jahr und ganz besonders auf Ihren nächsten Besuch in der Museumsebene.

Kaiserslautern, den 24. Januar 2017

Der Vorstand der Museumsinitiative:

Hans Walter, Fritz Wüchner, Ralf Siebert, Christoph Höfer
